

gangen. Der Faschismus wurde nicht vergebens zerschlagen. Die mächtige sozialistische Staatengemeinschaft wurde nicht vergebens aufgebaut.

Der Frieden wird siegen und mit ihm die edlen und unermüdlichen Anstrengungen der Kommunisten auf der ganzen Welt. (Beifall.) Die revolutionären Kämpfe der unterdrückten Völker und Arbeiter werden siegreich sein. Niemand kann das verhindern. Die leuchtenden Fahnen des Internationalismus werden niemals eingeholt werden. Das Rad der Geschichte kann nicht aufgehalten werden.

Dieser hervorragende Parteitag bestätigt unseren Optimismus für die Zukunft, unsere Überzeugung für das Morgen der DDR und unser grenzenloses Vertrauen in den Sozialismus und in die unbesiegbare Lehre des Marxismus-Leninismus. (Starker Beifall.)

Es leben die heldenhaften Traditionen von Marx und Engels, Rosa Luxemburg, Karl Liebknecht und Ernst Thälmann!

Es lebe der X. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands!

Es lebe der proletarische Internationalismus!

Es lebe die unzerstörbare Freundschaft zwischen Kuba und der DDR!

Vaterland oder Tod!

Wir werden siegen! (Lang anhaltender, starker Beifall. Die Delegierten und Gäste erheben sich von den Plätzen. Hochrufe auf die Kommunistische Partei Kubas.)

*Grußadresse des Zentralkomitees
der Kommunistischen Partei Kubas*

Erich Honecker

Generalsekretär des Zentralkomitees der SED

Anlässlich des 35. Jahrestages der Gründung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands übermitteln wir Euch die herzlichsten und brüderlichen Glückwünsche im Namen des Zentralkomitees der Kommunistischen Partei Kubas und unseres gesamten revolutionären Volkes.

Die Gründung Eurer Partei, die im Ergebnis der Einheit der deutschen Kommunisten und der Sozialdemokraten erfolgte, stellt ein Ereignis größter Bedeutung in der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung dar. Sie verwandelte einen ihrer langgehegten Träume in die Wirklichkeit: die Einheit der Arbeiterklasse.

Während all dieser Jahre setzte die SED erfolgreich die antifaschistische und demokratische Umwandlung durch und führte die sozialistische Revolution in der Deutschen Demokratischen Republik auf den Weg der Errichtung der sozialistischen Gesellschaft. Dieser Aufgabe widmet sich auch der X. Parteitag der SED, dessen Resolutionen und Beschlüsse eine neue Etappe bei der Erfüllung des breiten sozialpoliti-